

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PUBLICIDAD
Los anuncios de primera y cuarta plana, reanuncios, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el Agente de Bolsa, y en todas las agencias de publicidad.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.
No se devuelven los originales.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 15 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 18 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR... 18 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor... 50 céntimos.
Por mayor... 30 céntimos.
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7, MADRID

AÑO LIII.—NUM. 16.048

Madrid.—Domingo 12 de Enero de 1902

Cinco ediciones diarias

SALUD PARA TODOS

La Deliciosa Harina de Salud la REVALENTA ARÁBIGA

Du Banny de Londres, cura las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, acedías, pituitas, rinitis, fiebres, estreñimientos, diarrea, cólicos, tos, diabética, debilidad, todos desarreglos de pecho, bronquios, vejiga, hígado, riñones y engorro. —100 céntimos suaves anuales; 25 años de buen éxito, renova de las constituciones más agotadas por el vejez, el trabajo ó cualesquier excesos.

Infalible contra la influenza.

Densero GENERAL: Vidal y Ribas, Barcelona, Rambla San José, 1 y 25. y en casa de todos los buenos licitarios y ultramarinos de la Península.

EL TERCER DEPÓSITO DEL LOZOYA

S. M. la Reina ha firmado un decreto aprobando el proyecto de ensayo para la consolidación de los minados del tercer depósito del Canal de Isabel II.

Cuando en reciente campaña expusimos a la opinión la triste verdad sobre el lamentable estado en que se encontraban y llevaban á cabo las obras de construcción de dicho depósito, insistimos muy especialmente acerca de la inutilidad de los rellenos que se intentaban en los hundimientos subterráneos ocasionados por la rotura de los antiguos viajes de conducción de aguas.

Terquedades inexplicables hicieron que nuestras indicaciones fueran desatendidas y que se siguieran unas obras costosísimas y de inutilidad manifiesta.

Ahora, en que la pasión parece haber desaparecido del asunto, se nos da la razón en todo. Hace pocos días publicáramos las imponentes modificaciones que en el proyecto se introducen á propuesta de una junta de ingenieros ilustres. Hoy nos encontramos con un decreto por el que se abandonan aquellas obras de relleno, que tanto combatimos, y se autoriza para ensayar otros procedimientos mejores.

Se quiere confirmación mayor de la razón y de la justicia que inspiró nuestra campaña? Para completar, sólo faltaba exigir las responsabilidades debidas, á los que derrocharon inútilmente los millones gastados, y privaron, tal vez para siempre, á Madrid, de una obra tan indispensable como el tercer depósito del Lozoya.

DE CÁDIZ

FOR TELEGRAMA

Las reuniones de obreros.

Cádiz 11, 7:40 n.

En vista de que el alcalde de Jerez continúa sin dar cuenta de las reuniones obreras que allí se celebran y en las cuales se pronuncian discursos anarquistas, el gobernador lo ha telegrafado, pidiéndole que en lo sucesivo le tenga al tanto de cuantas reuniones obreras se celebren, expresando el carácter de las mismas y si los oradores se han mantenido dentro de los preceptos legales.—CH.

La huelga de salineros.

Cádiz 11, 8:40 n.

El presidente del concierto salinero señor

Puente, ha conferenciado con el capitán general del departamento, Sr. Ramos Izquierdo, con motivo de la huelga de salineros.

El conflicto se viene encima y urge solucionarlo.

En la bahía hay once buques desde hace muchos días sin poder cargar sal.

El capitán general ofreció al Sr. Puente 50 marineros para tripular los caudres que llevan la sal desde las salinas á los buques, garantizando cuanto de su jurisdicción dependa la libertad de trabajo.

El gobernador civil también ha prometido, que como hasta aquí, no se cometerán coacciones en tierra.

Esta noche zarpará para Ayamonte el vaporcito "Colón" para traer contratados ocultos obreros.

Estos y los obreros comenarán mañana á cargar los buques, sustituyendo á los huelguistas.

Se dice que se continúa gestionando la huelga de otros gremios por solidaridad con los salineros.

El gobernador los vigila, y hasta ahora se cree que podrá impedirse.—CH.

Reunión de autoridades.

Cádiz 11, 9:30 n.

Después de conferenciado en Sevilla con el capitán general, regresaron á Jerez el gobernador militar, Sr. Alvarez Sotomayor, y el alcalde, Sr. González Hontoria.

Estos trataron con aquella superior autoridad de ceder al ramo de Guerra el cuartel de San Agustín, ya terminado de construir y que se destina para fuerza de caballería.

La guarnición de Jerez se aumentará.

También hablaron con el capitán general de la propaganda que efectúan los anarquistas en esta comarca.

El alcalde es conocedor de las cuestiones que afectan a la clase obrera, y pronto marchará á Madrid para conferenciar con el duque de Almodovar y gestionar asuntos que interesan á Jerez.—CH.

PERSONAL DEL BANCO

Han sido nombrados:

Interventor de Tarragona, con 6.000 pesetas anuales, D. Telesforo Gamandía, que servía el mismo destino en la citada sucursal con 5.000.

Interventor de Valencia, con 6.000 pesetas, D. Pedro Aguilera, que lo era de Palma con 5.000 pesetas.

Idem de Cuenca, con 5.000 pesetas, D. Fernando Capon Palacios, que servía en el mismo destino con 4.000.

Idem de San Sebastián, con 5.000 pesetas, D. Santiago Mira, que lo era de Almería con 4.000 pesetas.

Idem de Palma, con 5.000 pesetas, D. José Castellarnau, actual interventor de Alcoy con 4.000.

Idem de Valladolid, con 5.000 pesetas, don Vicente Pita Cobián, que lo era de Cáceres con 4.000.

Idem de Almería, con 4.000, á D. Eugenio Romo, que lo es de Haro, y se suprime el cargo en esta sucursal.

Idem de Cáceres, con 4.000, á D. Mariano Cansado, que lo sirve en Leon.

Idem de Bilbao, con 4.000 pesetas, á D. Jesús Lenard, oficial con 3.000 pesetas en la misma dependencia.

Idem de Alcoy, con 4.000 pesetas, á D. Hermógenes Pacheco, secretario de la de Jaén, con 3.500 pesetas.

Idem de Las Palmas, con 4.000, á D. Javier Acinero de Vitor.

Idem de Leon, con 4.000, á D. Ramon Quijano, oficial, con 2.500 pesetas en la misma sucursal.

Cajero de Alicante, con 5.500 pesetas anuales, D. Joaquín Fidel González, que lo era de la de Valencia con igual haber.

Idem de Valencia, con 4.500 pesetas, D. Rafael Esqueumbri y Asenjo, electo de la de Pamplona con igual sueldo.

UN MITIN IMPORTANTE

FOR TELEGRAMA

Alicante 12, 8:20 n.

El martes llegará á esta capital el ex ministro de Obras públicas D. Rafael Gasset, acompañado del diputado á Cortes por esta circunscripción, D. Santiago Mataix, y de otros amigos.

El Sr. Gasset viene á presidir el mitin monstro de propaganda de la política hidráulica que se ha de celebrar el día 15 en el teatro Principal de Alicante.

Reina gran entusiasmo en todas las clases sociales por el referido acto, que promete revestir inusitada importancia.

Casi todos los pueblos de la provincia mandarán comisiones.

La Cámara oficial de Comercio obsequiará á su presidente honorario Sr. Gasset con un banquete.

Al referido ex ministro se le prepara un gran recibimiento.—FERRE.

Nos parece imposible

Dice *El Globo*:

«Es preciso concluir pronto y bien este asunto. El partido liberal que contrajo ante la nación el compromiso de resolver el problema, cumplirá con su deber sin vacilaciones y sin demasíos.»

El problema á que se refiere nuestro colega es el de la reforma del Concordato.

Ayer lo dijimos, lo afirmamos antes, y lo repetiremos siempre que se presente la ocasión. El primero de los problemas para este gobierno es el de la cuestión eclesíástica más que religiosa, porque en la existencia de los organismos de la Iglesia puede intervenir y no en el dogma; por que á la disciplina eclesíástica pueden y deben afectar las regalías de la Corona ó los derechos del Estado.

El partido liberal vino al poder por eso y para eso. Llegó á la dirección de los destinos públicos á título de reformista. La reforma del Concordato se impuso; la impuso el clamor público. Por orientación cierta se tomaron aquellas manifestaciones, y hay que obedecerlas, cumpliendo los deberes de que habla *El Globo*, ó hay que transigir con el desprestigio, y confesar que la vuelta de los liberales tuvo más de capricho ó de intriga que de buena y firme inspiración política.

Volverse atrás, si las dificultades existen para el radicalismo ofrecido, será imprevención notoria; transigir ahora con lo que antes se condenaba en público y se rechazaba sin discutirlo, podrá ser lo de siempre, ofrecer y no realizar; será continuar la desdichada historia que viene haciendo el jefe del gabinete desde hace cuarenta años; pero olvidarlo todo, no acometer nada, dejar el problema sin tocarlo, sería, como *El Globo* declara, faltar sencillamente a sus deberes elementales.

Todavía no ha dado resolución á cosa alguna que la reclamara el partido fusionista.

Procurando por el concepto de su nom-

bre, para todos intrahable, el ministro de Hacienda ha fracasado en la suscripción de su empréstito, cuando debió procurar por el éxito á fin de no fracasar también en la baja de los francos.

Afirmando su personalidad política el ministro Sr. Gonzalez, publicó el decreto de las asociaciones monásticas, y lo entregó con el aplazamiento á las debilidades del Sr. Sagasta. Extraño caso el de una disposición que se dicta para no cumplirla, y extraña política la de confesar en la misma *Gaceta* la oposición de los hechos con las palabras, así fuera esa notoria cualidad la característica del partido gobernante.

La independencia del ministro de Instrucción pública aseguró sus iniciativas en la enseñanza. Fuera otro el conde de Romanones, y hubiera quedado reducida su labor á las reales órdenes aclaratorias de la obra de sus antecesores.

Y toda la honda preocupación después de abandonar para siempre el cumplimiento de reorganizar los servicios, el estudio de las economías posibles, la reforma del reglamento del Congreso, la nivelación de los presupuestos, y cuanto tenía figura de programa y ahora tiene en el gobierno figura de comedia, toda la honda preocupación subsistente en el ministerio se redujo desde los primeros instantes á la permanencia en Roma del embajador Sr. Pidal.

Fué el ministro de Gracia y Justicia el primero que dijo que el Sr. Pidal le estorbaba. Se rectificó entonces aquella declaración. Y ahora el Sr. Sagasta, más vaticanista que el general Polavieja, como dice *La Epoca* perfectamente, afirma que el Sr. Pidal continúa en Roma porque le estima en mucho el gobierno pontificio.

Sin embargo, si no le estimara en tanto el Sr. Sagasta, el Sr. Pidal dejaría en el acto la embajada. Y no se le ha ocurrido á nadie pensar que el Sr. Pidal pueda ser responsable de la política del Sr. Sagasta.

Hubo un tiempo en que gobernaba hombre tan recto como el marqués de Miraflores. La gran influencia de D. Juan Francisco Pacheco molestaba excesivamente al ilustre prócer. Y un día, despauchando con la Reina doña Isabel II, el citado marqués le dirigió estas palabras á S. M.:

—Señora, el gobierno que está á los pies de vuestra majestad, no puede estar á los pies del señor Pacheco.

Tendría que ver que el partido liberal, que no quiere estar á los pies del Papa, estuviera á los pies de D. Alejandro Pidal y Mon.

Nos parece imposible.

EL CONFLICTO DE GIJÓN

FOR TELEGRAMA

Gijón 11, 7:25 t.

Se ha reunido la comisión ejecutiva encargada de organizar el mitin y la manifestación.

Ha examinado el telegrama del ministro que el alcalde recibió anoche.

Aunque la comisión persiste en celebrar los actos de protesta, se han aplazado en vista del despacho, concebido en términos que, interpretando los sentimientos de Gijón, parece indicar que serán atendidas sus reclamaciones.

Se ha redactado el siguiente telegrama, que se ha entregado al alcalde para que le transmita al ministro con los aditamentos que crea pertinentes al asunto.

«Alcalde al ministro de Instrucción pública.

En este momento visitamos comisión ejecutiva del mitin y manifestación proyectados para el domingo, anunciándonos que aunque arrostrando su impopularidad, aplazan dichos actos públicos en vista del telegrama de V. E., que interpretan en el sentido de atender los justos deseos de Gijón con una demarcación más equitativa.»

El alcalde manifestó á los comisionados que se felicita del acuerdo, calificándolo de prudentísimo, prometió insistir con el ministro, y dijo que en las Cortes se hablaría del asunto, porque el diputado D. Luis Belandue explicará una interposición. Añadió, que si agotados los medios legales y la cordura, no se conseguía lo que se recaba, el Ayuntamiento, y el primero el alcalde, irían adonde el pueblo los llevara, por no estar dispuestos á tolerar que se mortificara la dignidad de Gijón.

Al ser conocida la determinación de la comisión, ha sido objeto de muchas censuras, porque el pueblo esperaba la manifestación con impaciencia.

La prensa explicará mañana los motivos de esta actitud, prometiendo que si no se atiende á las pretensiones de Gijón, se efectuará la manifestación anunciada.

La comisión ejecutiva se ha constituido con carácter permanente.—PAREDES.

Hoy ha recibido el director del Instituto el telegrama del ministro de Instrucción pública, admitiéndole la dimisión.

Se ha encargado internamente del puesto el profesor más antiguo del claustro, D. Félix Gicocheas.

Me dicen que ningún profesor del Instituto aceptará la dirección en propiedad.

Reina expectación por conocer la solución del ministro.—PAREDES.

AL PASAR...

MI MAESTRO GÓMEZ

Una enfermedad crónica, soportada con enfermisa resignación, le llevó al sepulcro al veterano periodista D. Ambrosio Gómez, fundador de *La Libertad del Pensamiento*. (Los periódicos de Buenos Aires.)

A los muertos se les debe franqueza. Si yo dijese que mi maestro Ambrosio Gómez fué un escritor talentado y un carácter virtuoso, aquel hombre sacudiría el polvo de la huesa para demandarme por injuria y calumnias. No. Mi amigo y maestro Ambrosio Gómez, el que guio mis primeros pasos al través de la magna primicia, fué, en cuanto escritor, un badulaque, y como hombre un taimado. Su persona resucita en mi memoria ennoblecida y mejorada por el tiempo; alto, desgarbado, de risueña y vacillante mirada, escaso de bigote y más mezuquino todavía de barba, locaz como las cotarras y embustero como un chalan, era D. Ambrosio Gómez un tipo de conjunto simpático, y á quien sus compatriotas estimaban, no porque fuera bueno, sino porque carecía de arraque para ser malo. Aquel hombre llegó á Buenos Aires con lo que llegaba todo español; tres mudas de ropa y una carria de Castelar para el presidente de la república. De allí á poco, D. Ambrosio puso un café que no lo produciría muy cuantiosos rendimientos cuando lo corrió á los tres meses para establecer una tienda de ruecos y tapices. Tanto como el negocio con negativo éxito, mi amigo se decidió á fundar un gran periódico, *La Libertad del Pensamiento*, en cuya redacción tuvo la honra de comer las primeras obleas y de balbucear las primeras tonterías destinadas á la letra de molde.

Don Ambrosio me acogió desde el principio con preferente simpatía. Era metuloso y tímido, y le agradaba la juventud atrevida y desenfadada.

—¿Sabes francés?—me preguntó un día.

—Medianamente—le dije—bien para traducir periódicos.

«Estamos salvados—exclamó ocurriendo cuatro dedos de la diestra mano por entre las ranuras de la barba.

Y me encargó de la sección extranjera, que yo tomaba de otros periódicos formando juicio ajeno con candorosa audacia. Mi primer éxito fué casual; pero, me valió extensa notoriedad. Un periódico argentino sostuvo que Alemania y Francia renovarían su querrela con las armas en plazo breve, y yo alliné lo contrario. Y como Francia y Alemania no se pelearon en aquel año, D. Ambrosio Gómez y los tres lectores de *La Libertad del Pensamiento* me tomaron por un Bismarck. Mis odiosas peripetias me valieron una polémica que concluyó mal, pues, siendo yo menor de edad, mi maestro Gómez hubo de afrontar los riesgos de un lance. Yo no recuerdo ejemplo de pavor como el que dió aquel hombre mientras se tramitaban las condiciones del peso, contra una sed insaciable y no pudo pagar sus ojos. Su adversario le administró un sablazo en la rabadilla, único sitio que mi director dejaba libre para las reparaciones del honor perdido, y desde entonces mi libertad de pluma quedó cohibida.

«¿De qué trata usted hoy?—me interroga D. Ambrosio.

De la guerra probable entre China y el Japon.»

«¿Y qué opina usted?—

—Que vencerá el Japon.

«Hombre, por Dios! ¿Qué necesidad tenemos de ponernos á mal con los chinos? Diga usted que nos alegraremos que no ocurra novedad.»

El día siguiente, D. Ambrosio tornaba solcito á preguntar:

«¿De qué trata usted hoy?—

—De nada. He escrito estas cuartillas.

(Levanta.)

«El invierno recurre, un sol anémico y anublado.»

«¡Alto!—gritaba Gómez.—¿Qué necesidad tenemos de indolernos con el sol? Diga usted que el sol luce espléndido y que nos alegraremos de que no lo ocurra novedad...»

«Bueno—replicaba yo con resignación. (Levanta.)—La temperatura es genial. El termómetro ha ido á bajar.»

«¿No por Dios!—interrumpió él.—¿No comprende usted que pudiera desmentirnos otro periódico? ¿Quién le asegura á usted que va á bajar? ¡Además nos conviene estar bien con el termómetro!...»

Gómez concluyó por fiscalizar hasta en las comas y puntos que yo ponía en la prosa. Llegó un momento en que no me fué hecho afirmar más que «ahora es de día», cuando alumbra el sol, y «ahora es de noche», cuando la tierra se sumergía en tinieblas.

Tan escrupulosos era, que aún para formular aquellas verdades obligábase á precederlas de un «se dice que ahora es de día», ó de un «se asegura que ahora es de noche.»

«¡Maestro inolvidable, que la tierra madre sea elemento con tus pobres huesos! Fuiste santo; pero á nadie lastimó tu pluma de escritor. Y si la tontería y la simplicidad favorecan la candidatura de todo el que aspira á la eterna bienaventuranza, de fijo que tú estás sentando á la diestra de Dios Padre. Tíemblo, sin embargo, al pensar que cuando llegue el día del juicio resucites.

Manuel Bueno.

DE LA PESCA

Las juntas provisionales de pesca, organizadoras de las definitivas en las rías bajas de Galicia, se constituirán en la forma siguiente: Presidente, el comandante de Marina. Vocales con voz y voto: un representante de los propietarios de artes de cebo y rodoe, y otro de los patronos de las embarcaciones á vela; otro de los propietarios de artes de arrastro y de tiro, y otro de sus patronos; otro de los dueños de cada una de las asociaciones marinerías; otro de los fabricantes de conservas, salazones y escaba-

Girard, sin cesar de mirar á Biribi, respondió:

—Saldré... con vuestra ayuda.

—¿Con mi ayuda?

—Sí.

—¿Pero cómo?

Girard se explicó de esta forma:

—Resultado de todo lo que sabes: Primero, que para ganar la confianza del abate Berthier y del señor de Plenerneq, me he comprometido con ellos á sustituir al difunto doctor Hargand para revelar á la justicia toda la verdad respecto del drama del chalet, en el caso en que la señora de Lussy, inocente, sea formalmente inculpada de la muerte de su marido.

—¿Dijo Claudio, y esto precisamente es lo que os molestaba.

Girard siguió diciendo:

—Segundo, que á esta hora el almirante y el abate Berthier saben, por las explicaciones que el señor Lebarrais les ha dado, que la baronesa es seriamente inculpada, y por consecuencia aquellos se preparan para que yo cumpla el compromiso que con ellos he contraído.

—¡Eso es muy cierto!—dijo Biribi.

Pero Girard continuó:

—Tercero, que si cumplió mi compromiso, la señora de Lussy será puesta en libertad, y por ende las razones que han impulsado al señor Hargand á matar al barón serán divulgadas, y el escándalo que ha sido evitado hasta ahora, se evidenciará y hará inútil mi presencia al lado de Dionisia, puesto que su aventura será conocida, de tal manera, que no tendré más remedio que alejarme de ella, siendo inútil todo lo que he hecho durante tres meses para conquistar una fortuna.

—Es evidente. Y lo repetito. Estáis en mala situación, mi querido señor; en mala situación.

—Pero no es desesperada.

—Verdaderamente tenéis un resorte sobre humano! Continúa.

—Es evidente que esta situación tan tirante no puede prolongarse. Es preciso, absolutamente, ó bien que la señora de Lussy sea puesta en libertad inmediatamente, y el juez de instrucción, encargado ahora de la causa, y que cree sinceramente tener un culpable, gracias á los diestros manejos de mi cuñado, no firmará la orden de libertad; ó bien que la baronesa siga procesada, lo

que es imposible. por dos razones: la primera, por el compromiso que yo he contraído con el almirante y con el párroco, que debo, á menos de perder su confianza, y por consiguiente su apoyo, que me es indispensable, cumplir, revelando á la justicia la verdad; y la segunda, porque aun admitiendo que no cumpla lo pactado con el cura y el marino, éstos serán capaces de revelar todo lo que saben á los magistrados, para conseguir la libertad de su protegida.

—Son muy capaces, estad seguro de que lo harán. Los conozco bien. ¡Eso dos hombres son tau honrados, como nosotros canallas!

—Establecidos estos hechos, no hay más que un medio de salir de esta situación.

—¿Cuál?

Girard se detuvo un momento antes de responder á esta pregunta.

Era que la conversación entre los dos hombres había llegado al punto culminante, y que en su consecuencia Feliciano tenía conciencia que más que nunca era útil no tratar nada á la ligera.

—No puedo poner en ejecución ese medio más que con vuestra ayuda—dijo al fin.

—¡Bien!—pensó Biribi.—¡No me había equivocado; tiene absoluta necesidad de mí!

En su consecuencia, creyó que era útil poner un *jalón* para hacerse pagar más caros sus servicios.

—Tenéis necesidad de mí, contrariamente á lo que decíais hace pocos momentos, no os necesitáis para nada.

—¡No!—dijo Feliciano.

—Sin embargo...

—Me explicaré.

—¿Lléveos el diablo!—exclamó Claudio con impaciencia.—¡Nunca se sabe á que atenerse con vos!... Explicaos; pero por Dios, concluyamos de una vez.

—Tened la bondad de examinar la situación, señor Biribi... Si la señora de Lussy es puesta en libertad, sea por consecuencia de mi declaración, ó bien lo sea porque los señores de Plounerneq y Berthier, que como habéis dicho muy bien, son capaces de sustituirme en interés de su protegida, vos perdís completamente toda ocasión sobre los que tienen interés en que la verdad del drama del chalet no sea divulgada, puesto que al ser puesta en libertad la baronesa, sólo puede serlo en el caso en que la culpabilidad del doctor Hargand quede demostrada.

tengo la costumbre de no comprar gato por liebre.

—¡Eso es muy justo! Yo tampoco pretendo venderos gato por liebre, como vos decís.

Y desplegando las cartas, las enseñó á Feliciano sin dejárselas.

—Podéis convenceros que están escritas desde el principio al fin por el doctor Hargand... Debéis conocer su letra...

—Esas cartas han sido escritas por mi negro.

—Ahora bien, estando probado, evidenciado, este primer punto—continuó Claudio,—voy á daros lectura de dichas cartas, después de lo cual apreciaréis vos mismo el valor de esos documentos.

—Os escucho—dijo Girard, siempre con la misma flemma.

Hallábase altamente satisfecho de haber llegado á sus fines, después de haber llevado la conversación con una habilidad igual á la que hubo desplegado en el curso de sus conversaciones precedentes con el bueno del abate de Saint-Jean-aux-Bois, con el señor de Plounerneq, con su cuñado Lebarrais y, sobre todo, con Dionisia.

Entonces Biribi, absolutamente seguro de que tenía cogido al hábil tunante de Feliciano, leyó primero la carta que el doctor hubo dirigido al párroco Berthier, recalando particularmente este párrafo de la mencionada carta.

«Hallaréis bajo este sobre una nota escrita, toda ella por mi mano, en que se encuentra consignada la confesión del verdadero asesino del señor de Lussy, así como las explicaciones que tienen por objeto demostrar á la justicia que los móviles acusadores en apariencia y que parecen establecer la culpabilidad de la baronesa, no son fundados.»

—Pero la carta verdaderamente interesante—continuó Claudio,—la que constituye mi tesoro, es la que el abate Berthier debe enviar, según los deseos de vuestro suegro: «Al señor juez de instrucción encargado del sumario del crimen del chalet de la Encina Grande.»

Entonces Claudio, leyó á Girard la segunda carta, subrayando más especialmente los pasajes siguientes:

«La señora baronesa de Lussy detenida

ayer en Saint-Jean-aux-Bois, bajo la inculpación de asesinato en la persona de su marido, es inocente.

El señor de Lussy ha sido matado por mí.»

—Esto está claro, ¿no es verdad?—dijo Biribi irónicamente.—No hay ambigüedad en esta frase: *El señor de Lussy ha sido matado por mí.*

Y continuó la lectura.

Feliciano escuchaba atentamente la lectura de la carta del doctor Hargand en la que este explicaba en forma detallada cómo y en que circunstancias el coronel Aquiles Billot padre de la baronesa Isabel de Lussy, le había entregado el revolver de que se había servido para matar el barón.

—Este hecho es prodigioso!—exclamó Girard interrumpiendo la lectura que hacía Biribi.—A la verdad que la casualidad prepara sucesos verdaderamente extraordinarios. Si, sí, este hecho extraño, inconcebible, inverosímil, es absolutamente prodigioso y asombroso.

Claudio, no obstante, continuó:

«Cuando por las razones que se conocerán...»

—Por razones que se conocerán—repitió Biribi.—Y estas razones yo las expondré, si hay necesidad.

Continuó:

«... decidí matar al señor de Lussy, cogí al azar, enfurecido como me encontraba, la primer arma que se halló al alcance de mi mano.

«El azar quiso que fuese el revolver que yo tenía del coronel Billot.

«Oculta detrás del valladoque separa el parque de la *villa*, en Saint-Jean-aux-Bois, del jardín del chalet de la Encina Grande, esperé que apareciese el barón.

«Al fin le vi saltar la valla y pasar á mi parque: hice fuego, quedando herido mortalmente.

«No obstante, pudo volver á saltar el vallado y pasar al jardín del chalet.

«Extraviado, aterrorizado por lo que acababa de ejecutar, tiré el arma al otro lado de la valla, en donde el señor de Plounerneq la hizo buscar al día siguiente en el curso de la investigación que tuvo que practicar

PROVINCIAS

FOR TELEGRAMA Banquete liberal.

Castellón 11, 8:35 m. En obsequio a los diputados por Vinaroz y Nules...

Cádiz 12, 1:30 m. La Compañía Transatlántica ha ultimado casi por completo la compra de un transatlántico alemán...

Gijón 11, 7:25 t. Se ha suspendido la función benéfica dedicada a los naufragos...

Gijón 12, 2:30 m. Los tabajeros rurales siguen sin introducir carnes...

Las Palmas 12, 10 m. La prensa local ruega a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

Madrid 12, 10:25 m. Procedente de Ceuta ha entrado en este puerto, amarrándose a las escolleras del Este el acorazado 'Celaya'...

Murcia 12, 9 m. Ha empezado la propaganda para las fiestas de abril...

San Sebastián 12, 2:55 t. Un incendio ha reducido a cenizas el caserío situado cerca de Amezcua...

Barcelona 12, 2:50 t. Ha sido presentada una denuncia en el juzgado, dando cuenta de la desaparición de un joven de diez y siete años...

Barcelona 12, 2:55 t. La familia ha recibido una tarjeta postal, en la que se le informa de la desaparición de un sujeto desconocido...

Barcelona 12, 2:55 t. Los federales han celebrado una pequeña reunión...

Los lampistas se reunirán mañana para tratar de la huelga que emprendieron por demostrar su solidaridad con los cerrajeros mecánicos...

Los obreros lampistas y latoneros han celebrado una reunión, en la que pronunciaron discursos de tonos violentos...

Los carreteros.—Sus peticiones. Barcelona 12, 2:35 t. Continúa la excitación entre los obreros carreteros...

BULOW Y LA TRIPLE. Berlin 12. El gran canciller del imperio, conde de Bulow...

Los obreros en Barcelona. OR TELEFONO. Barcelona, 11, 11:15 n. Reina excitación entre los obreros de tejidos que secundaron el intento de huelga general...

LA REVOLUCION EN VENEZUELA. OR TELEFONO. Londres 12, 9:15 m. En Wilhemstad se han recibido despachos de Caracas dando cuenta de haber estallado bombas de dinamita en diversos puntos de la ciudad...

GUERRA ANGLOBOER. OR TELEFONO. Londres 11, 10:15 n. Dewet, a la cabeza de un buen número de boers, ha intentado, sin logro, pasar la línea del ferrocarril del Norte de Kransstad...

Los federales. Barcelona 12, 2:55 t. Los federales han celebrado una pequeña reunión...

que los que motivaron las siete ejecuciones de los reos de la Mano Negra y la castración del 10 de febrero de 1892 por los sucesos del 8 de enero de aquel año.—CHILLA.

OBSEQUIO A NUESTROS SUSCRITORES SEGUNDO SORTEO DE REGALOS 20.200 PTAS. DISTRIBUIDAS ENTRE 300 PREMIOS

Table with 2 columns: Premio (Primer premio, Segundo premio, etc.) and Ptas. (2.500, 1.500, etc.)

Los lotes se componen de objetos de libre elección de los comercios y establecimientos industriales, con arreglo a las condiciones que se estipulan en la lista publicada.

CHAMBERLAIN ARROGANTE. OR TELEFONO. Londres 12, 9:16 m. El ministro de las Colonias, Mr. Chamberlain, ha pronunciado anoche un discurso en Birmingham...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

ches; otro de los fresqueros ó exportadores ó reexportadores de la pesca en fresco, y un naturalista.

Vocales con voz y sin voto: El segundo comandante de Marina y el asesor, y un ayudante de marina como secretario.

GUILLERMO II Y ROOSEVELT

El Emperador Guillermo II ha dirigido un telegrama al presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, manifestándole que está agradecido a la atención de que miss Alicia Roosevelt, hija del presidente, sea la madrina del nuevo yate alemán.

Terminaba textualmente el despacho de Guillermo II con estas palabras: «En esta solemnidad os ofrezco mis sentimientos de amistad sincera a los Estados Unidos, de que sois jefe tan distinguido, y deseo nuevas ocasiones de expresaroslos.»

El Herald, en su edición de París, publica un despacho de Kiel, en que se dice que el kronprinz Federico Guillermo se embarcará en el Hohenzollern.—RICARDO BLASCO.

LA SALUD DEL PAPA

El conspícuo del 'autos' ha tenido una entrevista con Laponi, quien le ha manifestado que el Papa goza de una vejez envidiable, tanto física como intelectual.

Disfruta Su Santidad de excelente memoria, goza de un admirable funcionamiento cerebral y la vista la conserva íntegra; de modo que usa anteojos, que se quita para leer.

Desa que el Papa escuche sus consejos. Laponi relata las costumbres de León XIII, invariables desde hace 14 años.

Hasta hace poco, levantábase de seis a seis y media de la mañana; pero como los insomnios, tan ordinarios en la senectud, son frecuentes, se levanta ahora a las nueve, acto continuo celebra el santo sacrificio de la misa, la que le ayuda su fiel criado Centra; luego toma una taza de café con leche. Desde las nueve y media a la una da audiencias.

Sus comidas consisten invariablemente en sopa, un poco de carne blanca, un poco de fruta y una copa de buen Burdeos, algo agrio; este régimen lo sigue todo el año, excepto los viernes y sábados, que son vigilia, en que solo toma pescado blanco y un poco de verdura cocida.

Como siempre en su gabinete, sirviéndole su ayuda de cámara, Centra. Las habitaciones particulares se componen de tres piezas: gabinete, cuarto de dormir y biblioteca, calentados en invierno a la temperatura fija de 18 grados.

Terminada su comida, el Papa lee los periódicos, tanto italianos como extranjeros, en colecciones de recortes que le preparan sus secretarios Angeli y Unghe-rini.

Las malas noticias que se publican respecto a su estado, emocionanle, pero las lee ó las escucha sonriendo.—R. BLASCO.

LA GACETA DE HOY

Estado.—Reales decretos de personal, de que ya dimos cuenta. Anunciando oposiciones para proveer siete plazas de escribanos.

Instrucción pública.—Real orden disponiendo que en cada Universidad, Facultad y sección se lleve a cabo la variación que en el personal facultativo subalterno que prescribe la ley de pre-supuestos vigentes con arreglo a las plantillas que se acompañan.

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

El Complot de Jerez. OR TELEFONO. Cádiz 11, 9 n. Como siempre que se habla de trabajos, que son públicos, de los anarquistas jerezanos, las autoridades de Jerez tratan de desmentirlos...

en el sitio del asesinato, en su cualidad de alcalde del pueblo... «Esto está probado—dijo Claudio.—A esta hora, si el doctor no hubiese muerto, si esta carta hubiese llegado a su destino, la baronesa de Lussy estaría en libertad y reconocida inocente del crimen de que se la acusa ahora, con pruebas en su contra, pruebas basadas sobre el hallazgo de la caja de los revólvers, hecho en el hotel de la Avenida del Bosque de Bolonia, prueba que ha servido poderosamente a nuestro excelente cuñado, el señor Lebarrais, que trabaja en favor nuestro. Y continuó la lectura interrumpida. «Tales son los hechos, que debo revelar a la justicia para que la señora de Lussy, falsamente acusada de una muerte que yo he cometido, sea puesta en libertad inmediatamente. «Por lo demás, me hallo dispuesto a suministrar a la justicia todos los datos complementarios...» Biribi leyó el resto de la carta en que el señor Hargand explicaba por qué motivos, deseoso de ver a su hija antes de ser detenido, había escrito aquella confesión en vez de ir a presentarse a los magistrados; pero Biribi leyó rápidamente esta parte de la carta del doctor, que no tenía a sus ojos el mismo valor que la relativa a la muerte del barón de Lyssy. Después, aproximándose más a Girard, le enseñó la firma. —Mirad—le dijo,—está firmada: «Rodolfo Hargand, médico mayor retirado, oficial de la Legión de Honor». Y fechada: «En mi villa de Saint-Jean-aux-Bois el 9 de julio de 1875, a la una de la noche». En fin, la postdata, como vais a ver, justifica lo que os he anticipado hace poco cuando os decía: «Es probable que el señor Hargand haya muerto súbitamente después de haber escrito estas cartas y en el mismo momento en que se disponía a salir para hacer llevar las mencionadas cartas al párroco Berthier.» Continué: «P. D.—Saldré de la villa en seguida; haré llevar esta carta por un hombre de confianza al presbiterio en casa del Sr. Berthier, y partiré para Compiègne, en don-

tomaré el primer tren que pasará con dirección a París. «Mañana permaneceré en mi casa, en mi hotel, avenida de la Grande Armée, en donde estaré a la disposición de la justicia.—R. H.» Y mostrando uno de los sobres, Biribi leyó: «Al señor Berthier, párroco de Saint-Jean-aux-Bois (por mano del señor Carlomagno Franchard). —El hombre de confianza con que nuestro suegro contaba hacer llegar sus cartas al párroco señor Berthier, era Carlomagno. En fin, el segundo sobre, leed, tiene esta dirección... Girard leyó: «Al señor juez de instrucción encargado del sumario del crimen del chalet de la Encina Grande, en Beauvais (por mano del señor Berthier, párroco de Saint-Jean-aux-Bois).» —¿Estais ahora convencido?—preguntó Claudio.—¿Opinais, como yo, que estas cartas tienen para vuestro servidor, no solamente un arma contra vos, un arma terrible, por la que os tengo y os impido desde ahora que me molestéis, así como también un tesoro, que vos me compréis cuando me convenga venderoslo? Girard hallábase absolutamente satisfecho porque ya sabía todo lo que había deseado saber. —Ahora me toca a mí—se dijo. Entonces se levantó, y mirando fijamente a su interlocutor, manifestó: —Mi querido señor Biribi, como ya os lo he dicho, os engañais completamente sobre el valor real de vuestro último triunfo. —¡Bah!—exclamó Claudio.—Tengo curiosidad de saber cómo os las gobernareis para demostrármelo. —Lo conseguiré, según espero. —Veamos. —Primero debo deciros que recibiréis de mí, si lo queréis, cien mil francos, que os entregaré en tiempo oportuno. —Entonces no me he engañado en el valor de esos documentos. —Esperad. Entendámonos. Os entregaré la suma indicada a condición de que jugá-

réis mi juego y que trabajaréis en interés mío; pero no como vos lo suponéis, por compraros las mencionadas cartas, que os reparto, no tienen para mí ningún valor. —¿Por qué me habeis escogido de preferencia a ningún otro, para trabajar en vuestro interés y jugar vuestro juego? —Porque en todo esto, nuestros intereses son paralelos; porque tengo necesidad de un hombre hábil, y porque vos sois el hombre que yo necesito. En fin, porque solamente vos en el mundo conoce todos mis asuntos, y porque el conocimiento de los mismos no puede valerlos la fortuna que esperaréis, a menos que yo os asocie a mis operaciones. —No os comprendo. —Naturalmente. Me comprenderéis cuando me haya explicado. —Explicaos entonces. —Es lo que voy a hacer. Tened la bondad de escucharme atentamente. —Habid. Girard continuó después de un momento de silencio. —Al punto que hemos llegado, es totalmente inútil andar con rodeos. —Esa es también mi opinión. —Así es que os diré toda la verdad. —Buenas cosas voy a saber. —Es importante, en efecto, que conozcáis la situación tan bien como yo, con el fin de que comprendáis mejor la necesidad de la asociación que debe unirnos para perseguir útilmente el éxito completo de vuestros propósitos y de los míos. —¿Qué queréis decir? Girard, sin hacer caso de la interrogación de Biribi, continuó: —Si, yo he sido quien ha revelado al doctor Hargand el secreto de los amores de su hija con el barón Felipe de Lussy. —¿Con qué objeto? —Como bien lo habeis pensado, con el objeto de ser el esposo de Dionisia Hargand, millonaria, y a fin de que el doctor me pagase el nombre que le vendía para que el hijo de su hija no fuese un bastardo... —¿Después?... —El doctor obligó a su hija a ser mi mujer. —¡Pobre joven! —La muerte inesperada de mi suegro ha servido poderosamente a mis intereses. —Lo sospechaba.

—Si hubiese vivido, me habría entregado una suma al cabo de algunos meses y me hubiese enviado a paseo; pero una vez muerto, la situación ha mejorado para mí; no hubiese tenido más que una parte de su fortuna, y yo la quiero toda entera. —¡Gracias a Dios!—interrumpió Biribi.— Vos osais. No os detenéis por estúpidos escrúpulos. ¡Bravo! Continúa. —Naturalmente, mi mujer me tiene horror porque soy, y no lo ignora, la causa directa de la muerte de su amante. Solo tiene un deseo: alejarme de su lado. Esto no me tenía cuenta, y para llegar a mis fines, es decir, para poder echar la mano sobre la fortuna de Dionisia, ha sido preciso que hallase el medio de demostrarle que tengo por la voluntad de su difunto padre, derechos que ejercer y deberes que cumplir respecto de ella. —¿Y habeis hallado ese medio? —Lo he encontrado. —Eso es bueno, muy bueno. ¿Pero cómo? Entonces Feliciano contó a Biribi todo lo que hubo pasado la víspera en Saint-Jean-aux-Bois, entre él y el abate Berthier, cómo de éste se hizo primero con un poderoso auxiliar; después, cómo le hubo embaucado, lo mismo que al señor de Plounerac, y en fin, cómo fuerte con el apoyo del cura y del marino, se hizo dueño de la situación, imponiendo su voluntad a su mujer, a tal punto, que desde aquel momento seguramente no intentaría volverle a resistirle. Cuando Girard hubo acabado su relato, Biribi entusiasmado exclamó: —¡Eso es prodigioso! ¡Ah! sois un canalla superiormente organizado. Añadiendo seguidamente: Pero lo que es más extraordinario todavía, es que al mismo tiempo que vos me inspiráis un inmenso disgusto, que os admiro... Girard exclamó riéndose: —Señor Biribi, la franqueza tiene un límite. Pero Claudio continuó: —Sí, os desprecio, y sin embargo, querria ser de vuestro temple. —Señor Biribi, no hay que desesperar por nada—replicó Feliciano. Y el ex cazador furivo expresó: —Es igual, bien pensado os hallais en una mala situación. —Eso depende. —Me preguntáis qué me pasa. ¡Ah!

reís mi juego y que trabajaréis en interés mío; pero no como vos lo suponéis, por compraros las mencionadas cartas, que os reparto, no tienen para mí ningún valor. —¿Por qué me habeis escogido de preferencia a ningún otro, para trabajar en vuestro interés y jugar vuestro juego? —Porque en todo esto, nuestros intereses son paralelos; porque tengo necesidad de un hombre hábil, y porque vos sois el hombre que yo necesito. En fin, porque solamente vos en el mundo conoce todos mis asuntos, y porque el conocimiento de los mismos no puede valerlos la fortuna que esperaréis, a menos que yo os asocie a mis operaciones. —No os comprendo. —Naturalmente. Me comprenderéis cuando me haya explicado. —Explicaos entonces. —Es lo que voy a hacer. Tened la bondad de escucharme atentamente. —Habid. Girard continuó después de un momento de silencio. —Al punto que hemos llegado, es totalmente inútil andar con rodeos. —Esa es también mi opinión. —Así es que os diré toda la verdad. —Buenas cosas voy a saber. —Es importante, en efecto, que conozcáis la situación tan bien como yo, con el fin de que comprendáis mejor la necesidad de la asociación que debe unirnos para perseguir útilmente el éxito completo de vuestros propósitos y de los míos. —¿Qué queréis decir? Girard, sin hacer caso de la interrogación de Biribi, continuó: —Si, yo he sido quien ha revelado al doctor Hargand el secreto de los amores de su hija con el barón Felipe de Lussy. —¿Con qué objeto? —Como bien lo habeis pensado, con el objeto de ser el esposo de Dionisia Hargand, millonaria, y a fin de que el doctor me pagase el nombre que le vendía para que el hijo de su hija no fuese un bastardo... —¿Después?... —El doctor obligó a su hija a ser mi mujer. —¡Pobre joven! —La muerte inesperada de mi suegro ha servido poderosamente a mis intereses. —Lo sospechaba.

manifestación, depositando coronas en las tumbas de los repoblabos fallecidos en enero de 1874.

Asistieron unos 30, los cuales se disolvieron en el cimiterio de Sarría, después de pronunciar un discurso Pitañor.

El domingo próximo se celebrará otra manifestación con igual objeto, habiendo prometido asistir la minoría republicana.—FIGUEROA.

Un entierro.
Santiago 12, 2:30 t.
Esta mañana se ha verificado el entierro de doña María Montero Ríos, hermana del presidente del Senado.

Auxiliando a los huelguistas.
Barcelona 12, 3:17 t.
Se han reunido los obreros tipógrafos para tratar de las tarifas, votando la cantidad de 300 pesetas para auxiliar a los huelguistas metalúrgicos.

UN DRAMA ENTRE GITANOS
POR TELÉGRAFO
Cataluña 12, 1:50 t.
Según referencias, en el vecino pueblo de Rieja se entabló el día 8 del actual una sangrienta lucha entre dos cuadrillas de gitanos, por cuestión de dinero, resultando en la refriega dos muertos y dos heridos graves.

EXTRANJERO
POR TELÉGRAFO
De regreso.
París 12, 1 m.
El marqués de Ito partirá mañana de Marsella para Yokohama.—R. BLASCO.

Otra revolución en América.
Londres 11, 10:15 a.
Telegrafan de Managua que el general Vazquez, ex presidente de la República de Honduras, hallándose a bordo del vapor Tacapal, perteneciente a una compañía sudamericana de regreso de San Francisco, ha sido detenido bajo la acusación de haber intentado provocar una revolución en América central contra Zelaya, presidente de Nicaragua.

En 1894 Zelaya derribó de la presidencia al general Vazquez, por un motivo analogo.—HARRY.
El kaiser no va a Inglaterra.
Berlín 12, 9:40 m.
La Gaceta de Alemania del Norte desmiente los proyectos recientemente atribuidos al Emperador Guillermo de hacer dos viajes a Inglaterra dentro de poco tiempo.—HOLDZMAN.

Obreros sin trabajo.
Berlín 12, 9:42 m.
En Francfort los obreros sin trabajo intentaron anoche realizar manifestaciones siendo dispersados por la policía.—HOLDZMAN.
Entrevista de emperadores.
Londres 12, 3 t.
Según el correspondiente de La West Minister Gazette en Berlín, el yate imperial Hohenzollern irá a tomar a bordo en Génova al emperador y la emperatriz de Alemania.

A las coronaciones de Alfonso XIII y Eduardo.
Nueva York 12, 3:50 t.
El gobierno norteamericano ha resuelto enviar delegados que lo representen en las coronaciones de Alfonso XIII y de Eduardo VII, siendo en la consagración de este último, el ex presidente Cleveland el designado para asistir a ella.—AZÚS.

Viaje de Waideck Rousseau.
París 12, 2:50 t.
Anoche y esta mañana han continuado los festejos en Saint Etienne en honor del presidente del Consejo de ministros, sin que ocurriera incidente alguno desagradable.

Misión asesina.
París 12, 4:15 t.
La Patria publica hoy dos despachos fechados en primer del corriente y diez de octubre último en Macassin (puerto del grupo de las islas Cebeles) participando que la misión exploradora enviada a Oceanía por dicho periódico ha sido asesinada. Faltan detalles.—R. BLASCO.

La viruela en Londres.
Londres 11.
Continúa sin disminuir la epidemia variolosa. Actualmente existen en tratamiento en los hospitales de esta ciudad 578 atacados.

Cuba y los yanquis.
Londres 11.
The Times publica un despacho de Nueva York anunciando que los productores de azúcar de Nueva Orleans, en una reunión que han celebrado, acordaron por unanimidad protestar contra la autonomía que el gobierno de los Estados Unidos proyecta a favor de los productores de azúcar de caña de Cuba.—FABRA.

La ópera inglesa.
París 11.
En Londres gana terreno el proyecto relativo a la ópera nacional inglesa, proponiéndose al efecto la construcción de un teatro cuyo costo no bajaría de doce millones y medio de francos.

En dicho mensaje se hará constar la prosperidad del país, que los trabajos del puerto prosiguen con actividad y que los fondos públicos se cotizan en alza.—FABRA.

Francia y Bélgica en Marruecos.
París 11.
Con motivo de los rumores relativos a que el Rey de los belgas trata de renovar en Marruecos su política de expansión colonial para obtener concesiones de vías férreas y de que la Gran Bretaña ha ofrecido al gobierno marroquí facilitarle un préstamo, un periódico francés, defensor de los intereses nacionales, afirma que, aunque todo esto sea muy vago, como hay muchos rumores que atañen a lo mismo, es de esperar que el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Delcassé, hable claramente en lo que se refiere a la cuestión marroquí y declare que Francia considerará como poco amistoso todo ataque directo o indirecto al statu quo.—FABRA.

Argumentos decisivos.
Oporto 11.
Esta noche ha ocurrido aquí un desastre, que es objeto de vivos comentarios.

SUCESOS
Denuncia.
El jefe de la estación del mediódía presentó ayer una denuncia a la autoridad, referente a la desaparición de una caja que pesaba un kilogramo, conteniendo relojes, la cual había sido confiada para su custodia al mozo Enrique Sáez Durán. El paradero de éste tampoco se sabe.

Robo.
En el piso segundo de la casa número 39, de la calle del Barquillo, se ha descubierto un robo esta mañana.

Muerte repentina.
Esta tarde fué a consultar con un facultativo un caballero llamado D. Vicente Jordán, y en el momento de hallarse en el despacho del médico, falleció repentinamente.

UN DUELO ENTRE MILITARES
POR TELÉGRAFO
París 12, 3:46 t.
El oficial de Marina Liraissou se ha batido a espada con el oficial de infantería Vidal. Liraissou se ha batido ya siete veces con distintos adversarios, a consecuencia del libro por él publicado sobre escándalos íntimos entre familias de oficiales de la Armada, lo que también le ha costado que el gobierno le dejara de reemplazo.

REUNIONES Y SOCIEDADES
Los premios que se han recibido hasta ahora en la Unión Escolar, al haberse escrito que agostará esta sociedad, son los siguientes: Un valioso reloj de oro para bolsillo de la infanta Doña Ica; una hermosa pañoleta de efectos de esgrima de los príncipes de Asturias; un magnífico par de espadas de combate del Castro de Argemón; una hermosa media de oro del Centro del Ejército y Armada; un bonito cuadro de A. Larroche; un dibujo de Bellas Artes; unos sables de combate del Sr. Barroja y una linterna de Toledo del Sr. Ortiz.

SOCIEDAD DE CONCIERTOS
Que el maestro Zumpo es una notableidad, se dijo ya años anteriores en todos los tonos. Su amistad con Wagner, las distinciones de que éste le hizo objeto, sus éxitos extraordinarios en los más importantes teatros de Europa, son hechos que brillantísimamente acompañan al gran director.

LA PRENSA DE ZARAGOZA
POR TELÉGRAFO
Observos a los niños.
Zaragoza 12, 3:16 t.
Conforme se había acordado en el acto de constitución de la Asociación de periodistas de Zaragoza, hoy se ha obsequiado con juguetes del día de Reyes y con comidas extraordinarias a todos los niños de ambos sexos que se hallan acogidos en el Hospital, escuela La Caridad, Casa como del Amparo y asilo de Santo Domingo del Val.

LA OPERA INGLESA
París 11.
En Londres gana terreno el proyecto relativo a la ópera nacional inglesa, proponiéndose al efecto la construcción de un teatro cuyo costo no bajaría de doce millones y medio de francos.

UNA CARTA
Herrn Herrmann Zumpo.
Mi querido amigo: Casado por primera vez vine usted a Madrid a dirigirla una serie de invariables conciertos, la casualidad, ajena en todo a mi iniciativa, hizo que conociera usted una de mis primeras composiciones, La Ópera, y, que, formando parte del programa de la primera edición para hacerla ejecutar bajo su dirección en Alemania.

PLAZAS VACANTES
En la Gaceta de hoy se anuncian siete plazas de escribitos vacantes en el ministerio de Estado, y con el sueldo anual de mil pesetas.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS
Español.—Mañana lunes continuará la representación de La Maravilla, el hermoso drama de Federico Oliver, que tan excelente desempeño obtiene todas las noches en el célebre coliseo.

FOMENTO NAVAL
Bajo la presidencia del señor duque de Veragua, se ha reunido la comisión ejecutiva de la junta permanente de Fomento naval, acordando celebrar un certamen público para pintores, escultores, arquitectos y autores de obras literarias, con objeto de conmemorar la mayoría de edad de D. Alfonso XIII, adjudicando a sus autores Srs. Abata y Rozanar.

REUNIONES Y SOCIEDADES
Los premios que se han recibido hasta ahora en la Unión Escolar, al haberse escrito que agostará esta sociedad, son los siguientes: Un valioso reloj de oro para bolsillo de la infanta Doña Ica; una hermosa pañoleta de efectos de esgrima de los príncipes de Asturias; un magnífico par de espadas de combate del Castro de Argemón; una hermosa media de oro del Centro del Ejército y Armada; un bonito cuadro de A. Larroche; un dibujo de Bellas Artes; unos sables de combate del Sr. Barroja y una linterna de Toledo del Sr. Ortiz.

NOTICIAS GENERALES
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica un real orden disponiendo, en vista de lo solicitado por algunas corporaciones y particulares, a fin de que se prorrogue al plazo para la redención a metálico del servicio ordinario de guardación de los mozos del reemplazo de 1901, antes de revisión de años anteriores y del sorteo suplementario celebrado en 29 de setiembre último, que se entienda prorrogado el plazo para la expresada redención hasta el día 31 del mes actual, y que los mozos de que se trata se reintegren a las listas de los años de 1901 a 1910.

NOTICIAS GENERALES
El pintor ruso Pissotzki, que acompañó a los Czares en su visita a Francia, ha sido recibido en audiencia por Nicolás II. El gran artista entregó al soberano varios cuadros que representan panoramas franceses, como recuerdo de la expedición.

NOTICIAS GENERALES
La zarzuela La viruelita ha tenido un gran éxito en el teatro Mercaderes, de Roma. El Mediano tiene que ser un cuadro de la vida real, lleno de color y de gracia, y que la partitura sea una hermosa página de alegría musical.

NOTICIAS GENERALES
El general Weyer ha suspendido las recepciones que daba los jueves en el ministerio de la Guerra. Entre los huéspedes, el más notable, verdadero prodigio de color, es una vista del puerto de Danckerque.

NOTICIAS GENERALES
La zarzuela La viruelita ha tenido un gran éxito en el teatro Mercaderes, de Roma. El Mediano tiene que ser un cuadro de la vida real, lleno de color y de gracia, y que la partitura sea una hermosa página de alegría musical.

NOTICIAS GENERALES
El general Weyer ha suspendido las recepciones que daba los jueves en el ministerio de la Guerra. Entre los huéspedes, el más notable, verdadero prodigio de color, es una vista del puerto de Danckerque.

flustra familia de los duques de Rivas, que desde hace algún tiempo, vienen experimentando sensibles bajas en sus individuos. En Varsovia, y a la edad de 62 años, ha muerto un hombre, Juan Blonch, digno de toda su vida la paz predicando la paz entre los hombres; fué un resultado enemigo de la guerra, y su apostolado de caridad y de amor le atrajo una verdadera idolatría entre aquellos polacos nacidos.

El Rey de Italia, que como se sabe, es un automovilista empuj, ha dado pruebas de su pericia en este sport. Al tener puerosas personas, en un local cerrado, practico Victor Manuel una serie de ejercicios y evoluciones muy notables.

En el Congreso se ha recibido un duplicado del juez de primera instancia del distrito de Alarcón, de Barcelona, pidiendo autorización para procesar al Sr. Lorooux con motivo de un discurso pronunciado en un mitin con ocasión de las pasadas elecciones municipales.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

terf, atendiendo razones especiales, acepta el cargo de vocal de la Junta Consultiva de Guerra. Confiamos, en cambio, que solicitará licencia para pasar una temporada en el extranjero; propósitos que el distinguido general visitará distintas naciones latinas, entre ellas Italia.

Diez un periódico italiano que la conducción del famoso Musolino ha producido grandes alborotos. Al pasar por las estaciones de Catanzaro y Lamezia del tren que conducía al bandido famoso, la muchedumbre se arrojó al coche donde iba Musolino, custodiado por seis carabinieri, y en uno de estos remolinos humanos, ocho hombres enmaravillados trataron de asaltar el coche y de poner en libertad al bandido.

Según Le Petit Journal, el Sultán de Marruecos ha pedido a Francia ocho oficiales instructores de ingenieros y artillería. Estos oficiales se trasladarán desde Argelia a Túnez inmediatamente.

En París ha sido detenido un caballero de industria que hasta hace poco figuraba en la alta sociedad con el título de conde de Theiss.

En las habitaciones de los príncipes de Asturias, salido enarabado, se colocó un altar portátil, y a las diez y media oír la princesa de Asturias la misa de Purificación, que celebró el obispo de Sion, y a la cual asistieron toda la real familia y los duques de Calabria, la alta servidumbre de los príncipes, la condesa de Sístago y el duque de Sotomayor.

En Lille ha detenido la policía francesa a seis anarquistas italianos, ocupándose varios folletos de propaganda y dos bombas cargadas de dinamita.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

Con objeto de celebrar la inauguración de la iglesia parroquial de Santa Cruz, que tendrá lugar el próximo día 20, se reunieron el día 11 en el domicilio particular del dignísimo señor cura párroco, gran número de feligreses que acordaron celebrar, entre otros, los siguientes festejos: Gran iluminación de la fachada de la iglesia.

Con el presidente del Consejo han conferenciado hoy los ministros de Hacienda y Gobernación. Según Le Petit Journal, el Sultán de Marruecos ha pedido a Francia ocho oficiales instructores de ingenieros y artillería.

En el personal de ingenieros de caminos canales y puertos se han hecho estos días las siguientes traslaciones: D. Mateo Benito ha sido nombrado segundo jefe de la quinta división de ferrocarriles.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

En la zona de Valencia, se celebró una vez al año y constituye la gran atracción del mundo elegante y devoto de París.

parásitos no han hecho otra cosa que ver...

Los productos cancerosos destruyen no...

Por lo tanto, la influencia de estos rayos...

Este solo dato de la aplicación de los...

Por lo tanto, es por lo menos pronto para...

También, y en época no lejana, se dijo...

En la lucha desesperada que la humanidad...

Y para terminar este trabajo, apuntamos...

Experiencias hechas en animales prueban...

Evítase siempre el más pequeño trastorno...

Agapito Gutiérrez Escalona.

El capital y el trabajo

El problema está planteado en terreno volcánico...

Desde antiguos tiempos se ventila enconadamente...

No hay solución para el grave problema...

Hay, pues, que popularizar las doctrinas...

Hay que organizar el crédito en todas...

Los capitalistas, por su parte, deben procurar...

Por otra parte, lo que para muchos pareciera...

En un momento de comercio en los tiempos...

con el que no pueden transigir ni la moral...

La acción tutelar del Estado no debe consistir...

Provisores han sido en materia tan grave...

Con más razón, con muchísima más debe...

Hay todavía otra gravísima consideración...

Desde tal punto de vista estamos y estaremos...

Y entre los factores que se han tomado en...

No puede desconocerse que el acomodo...

Y además, hay que considerar también que...

Pero en definitiva, se olvidan ó desprecian...

No es, pues, posible admitir como criterio...

En estos sobrelitos vivía yo, cuando me...

Rudyard Kipling, Tirso sin cojera de un...

La joya inglesa salió de las Universidades...

Hasta el propio Chamberlain, «ese sujeto...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

De aquellas odas robustas y pindáricas...

En una historia del comercio en los tiempos...

La afición a la grandeza es propia de nuestro...

Por entre los beneficios que recibimos de la...

Por nuestra parte, hemos tenido América y...

En los últimos restos de los restos posesiones...

Todo lo debemos a que el comercio, tal como...

Ahora bien, siendo el comercio del todo...

No dejemos de tener muy presente que en...

«La verdad jallit de plus léger indio.»

Lyon, enero 1902. Pedro D.

La palinodia de Rudyard Kipling

Puesto que se trata de un poeta, no perdamos...

Y que nos perdonen, además, todos aquellos...

«¡Gracias a Dios que va a tener un mal día...

En estos sobrelitos vivía yo, cuando me...

No es nuevo el asunto. El insigne Fray Luis...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Vé fuera de esta casa, que la buena...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

De aquellas odas robustas y pindáricas...

En una historia del comercio en los tiempos...

EL CASTIGO

(Cuento.)

Nada había para mí más agradable en las...

Curiosidades arqueológicas, descubrimientos...

«¡Llegar a este punto, el autor se nos muestra...

«Entrar en el cielo—contésté ella resuelta...

«¿Cómo te llamabas en el mundo?—Celia Mendoza.

«¿Qué méritos alegas para obtener la vida...

«¿Qué méritos alega—preguntó el Altísimo.

«¿Amarte sobre todas las cosas, emplearse...

«¿Qué méritos alega—preguntamos ansiosos...

«Verán ustedes—y después de dar dos chupadas...

«Y saben los que me oyen, mi afición á toda...

«Un día, refiriendo en un momento de libros...

«No es nuevo el asunto. El insigne Fray Luis...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Vé fuera de esta casa, que la buena...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

De aquellas odas robustas y pindáricas...

En una historia del comercio en los tiempos...

esperas penitencias y exagerados ayunos. Bien...

«Tal vez creyó que el color moreno no...

«No se dio en la historia, acaso porque á su...

«¿Qué méritos alega—preguntó el Altísimo.

«¿Amarte sobre todas las cosas, emplearse...

«¿Qué méritos alega—preguntamos ansiosos...

«Verán ustedes—y después de dar dos chupadas...

«Y saben los que me oyen, mi afición á toda...

«Un día, refiriendo en un momento de libros...

«No es nuevo el asunto. El insigne Fray Luis...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Vé fuera de esta casa, que la buena...

«Pues bien; refiriéndose a esto, y tronzado...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

De aquellas odas robustas y pindáricas...

En una historia del comercio en los tiempos...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

De aquellas odas robustas y pindáricas...

En una historia del comercio en los tiempos...

«Cada gobio de la lanza ruda, cada cecate...

lo relacionado con la creación y significación...

D. Francisco Acobal, el ilustrado director...

La Sociedad española de Higiene ha publicado...

El infatigable escritor festivo D. Juan Pó...

«Este libro volumen está profusamente...

«Nuestro apreciable colega El Magisterio...

Hemos recibido el número primero, correspondiente...

Bjornson es uno de los novelistas que más...

Gallarda muestra del buen gusto literario y...

Todo en él es tan interesante como bello.

Forman el texto, originales firmados por...

Con el título de Bellezas femeninas se ha...

«Es un lindo tomito, con texto sucesivo y...

El número 167 de Vida Galante responde á...

«Contiene graciosas historietas mudas, ilustraciones...

«Y á propósito de Vida Galante: se ha encargado...

Manual práctico del fogonero y maquinista...

«El Sr. Gironi trata con toda extensión los...

«Acaba de publicarse la Agenda médico-quirúrgica...

«Se ha publicado el Manual de Antropometría...